
中国教育后勤协会学生公寓管理专业委员会

二届二次委员会议在南京隆重召开

会议现场

2023 年 4 月 13 日下午，中国教育后勤协会学生公寓管理

专业委员会二届二次委员会议在江苏南京隆重召开。中国教

育后勤协会副会长高聚慧，中国教育后勤协会副会长兼常务

副秘书长黎玖高，全国寓专会副主任、南京理工大学副校长

路贵斌，全国寓专会副主任、河南工业大学党委副书记李学

雷，全国寓专会副主任、齐鲁工业大学副校长乔丙武，全国

寓专会副主任、秘书长、副秘书长、委员，各省级寓专会以

及来自全国各地近 500 位公寓同仁出席会议。



李静松主持

此次会议由全国寓专会常务副秘书长、天津大学后勤保

障部党委书记李静松主持。

路贵斌致辞



路贵斌副校长在致辞时，代表江苏省后勤协会、江苏省

寓专会及南京理工大学，对各位领导、嘉宾、同仁的到来表

示热烈的欢迎！他表示，高校学生公寓作为打通育人“最后

一公里”的重要环节，是全员、全程、全方位育人的重要力

量，对学生的成长成才具有不可忽视的重要作用。近年来，

江苏省寓专会积极推进学生公寓服务管理向规范化、多元化

方向发展，在组织建设、创新发展、行业培训、标准制定、

课题研究等方面开展了大量卓有成效的工作。未来，江苏省

寓专会将继续锚定加快建设教育强国的目标，采取更加有力

的举措，以务实笃行态度开好新局，做好高校教育高质量发

展的护卫舰，为建设服务润心、生活安心、环境舒心、师生

满意的美丽校园贡献力量。

高聚慧讲话



高聚慧副会长在讲话中对此次会议的召开表示热烈祝贺，

对全国公寓同仁的辛苦付出表示崇高敬意和诚挚感谢。他结

合教育部、协会最新会议精神，从提高政治站位、牢记育人

使命、提升学生公寓多样化服务能力、推进学生公寓科技化

建设四个方面，对寓专会下一步工作提出了指导性的意见。

他表示，当前教育后勤不仅要进入新时代，还要赢得新时代，

更要引领新时代。他呼吁各位公寓同仁主动顺应国家改革发

展的大趋势，积极应变、主动求变，与新时代同行，充分发

挥协会在教育后勤改革发展中的职能作用，努力在构建新发

展格局中展现新作为，为协会工作再上新台阶、为建设美好

校园、为实现教育高质量发展做出新的、更大的贡献！

黎玖高出席会议



《高等学校学生公寓星级管理服务评价规范》启动仪式

会议现场，高聚慧、路贵斌、李学雷、乔丙武、郗蕴超、

方华英、冯文光，共同为《高等学校学生公寓星级管理服务

评价规范》启动发布流程。《高等学校学生公寓星级管理服

务评价规范》作为全国寓专会两年来的重点工作，由寓专会

秘书处牵头，浙大新宇集团、北京航空航天大学、清华大学、

天津大学等 10 余所高校公寓专家共同编制完成，期间经过多

轮意见征集和修改完善，正式向行业发布。



李学雷通报全国寓专会人事变更情况

2020 年 10 月至 2023 年 3 月，寓专会第二届委员会有若

干位副主任副秘书长工作发生变动，根据寓专会组织规则，

李学雷副书记现场通报了全国寓专会人事变更情况。

郗蕴超代表全国寓专会作工作汇报



全国寓专会副主任兼秘书长、浙大新宇集团党委书记兼

执行总裁郗蕴超作工作汇报，系统总结回顾了寓专会过去两

年在着力聚焦学生公寓改革发展事业中的焦点、难点。她表

示，新时代背景下，高质量教育后勤保障体系对学生公寓管

理提出了更高的要求，全国寓专会将主动适应高校办学模式

的变化和管理体制的改革，深入研究新时期学生公寓管理体

制和运行机制，用“人本化”落实立德育人任务、实现价值

引领；用“标准化”“专业化”促进管理提质增效；用“多

元化”满足校园生活新需求，努力探索一条符合新时代发展

要求的特色发展之路，通过改革创新推动公寓事业不断发展，

开启新时代学生公寓工作新征程。

冯文光解读《高等学校学生公寓星级管理服务评价规范》



全国寓专会专家组副组长、北京高校标准化学生公寓验

收组组长冯文光老师为与会人员解读了《高等学校学生公寓

星级管理服务评价规范》。

王伟作主题分享

清华大学学生社区主任王伟，以“党建引领谋发展 社区

育人谱新篇——清华大学学生社区三全育人工作探索”为主

题，详细介绍了社区育人的探索历程、开展情况和未来发展，

为全国公寓同仁传输了优秀的经验。



张文基作主题分享

太原理工大学求实学院党总支书记兼后勤保障处公寓服

务中心主任张文基，围绕“追光而寓，沐光前行，全面建设

阳光+高质量学生公寓”主题，从“引领”、“融合”“生态”

“五育”和“战略”五大方面展开分享，给予了公寓同仁们

全新的启发。

殷为民作主题分享



苏州大学后勤管理处副处长殷为民，作了“绘多元化共

治五线谱 奏高质量发展新乐章——苏州大学学生公寓管理

探索与实践”的专题分享，为公寓同仁们带来“明确基线、

抬高标线、守住底线、筑牢防线、扎根一线”五线合一的新

思路。

黄云峰作案例分享

正元智慧公寓事业部总经理黄云峰，围绕“智慧公寓发

展趋势探索与实践”专题，从认知、探索、未来三大方面对

智慧公寓系统展开了智慧公寓案例分享，为高校学校公寓智

慧化管理提供多样解决方案。



与会人员



此次会议是2023中国教育后勤展览会的同期主要会议之

一，主题鲜明突出，内容丰富务实，参会规模创历史新高！

高校的公寓管理工作事关教育后勤改革发展的大局，寓专会

将携手各位公寓同仁继续努力，充分发挥行业协会的服务职

能，促进行业规范发展，形成富有特色的高校学生公寓服务

保障体系，充分满足同学们的获得感、幸福感、安全感，努

力开创高校学生公寓管理服务工作新局面！
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